

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedura: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 10 DE MARZO DE 1927

Número 2502

El Pontificado siempre por la paz LOS YAQUIS ANIQUILAN LOS FEDERALES MEXICANOS

Insinúa el Osservatore Romano que las proposiciones de Coolidge hicieron buen efecto en el Vaticano

Roma.—La proposición de desarme hecha por el Presidente Coolidge es tema de un editorial del Osservatore Romano, que firma su editor el Conde Della Torre.

En vista de que el Osservatore Romano es el órgano oficial del Vaticano se acepta el editorial como reflejo de la opinión del Papa.

Una vez más, dice el escritor parece estar la paz indisolublemente unida al desarme, demostrando lo absurdo de la paz armada, que es momentánea transitoria, paz que se deriva del temor en vez de basarse en la fe y en las convicciones no solo sentida sino también practicada.

La paz, armada, dice el escritor, es algo así como jugar con un arma de fuego que en cualquier momento inesperado pueda hacer un disparo mortal.

La paz no debe constituir el sacrificio de nadie, continúa diciendo el editorialista, pues de otro modo dará lugar indudablemente a represalias. Ni puede tampoco acusarse de egoísmo a aquellos quienes sostienen su derecho a tener armamentos eficientes para cubrir sus necesidades militares y coloniales.

Sostiene que para hacer frente

al problema en su totalidad el desarme debe ser general y simultáneo, respaldado con garantías de que será mantenido. Fueron esos ideales los que inspiraron la apelación que en Agosto 1º de 1917 dirigió el Papa Benedito XV a todas las potencias beligerantes pidiendo un acuerdo equitativo y la simultánea y recíproca disminución de armamentos, limitándolos a los que fuesen necesarios para el mantenimiento del orden público en cada país

No podría haber garantía, continúa diciendo el periódico, que la desmovilización de los ejércitos permanentes y la supresión del servicio militar obligatorio, que es un sistema nuevo introducido primeramente por la revolución francesa.

El desarme se podrá obtener solamente mediante cartas espirituales por que lo que es necesario es el desarme moral, la educación de la conciencia y la paz del espíritu.

Mientras se divertían los oficiales lanzaban metralla los marinos

Londres.—Se ha dado cuenta en Londres de que mientras los oficiales de los cruceros chinos se entretenían en jugar a los dados en tierra, las tripulaciones se ocupaban en lanzar unas cuantas granadas sobre el arsenal de Kiang-Nang, equivocándose de puntería y dejándolos caer sobre la concesión francesa.

Tres regimientos fueron aniquilados por los yaquis

Los Angeles.—Por viajeros que llegan del Estado de Sonora se sabe que las tropas del gobierno en la región del Yaqui han estado sufriendo continuos reveses a manos de los indios rebeldes, habiendo derrotado y destruido a tres regimientos que se aventuraron a entrar a la sierra del Bacatete, no saliendo de allí sino solo algunos soldados.

También refieren que el Gral. Luis Matus proyecta emprender una batida general contra las tropas del gobierno que están en las proximidades de sus posiciones, alentado por las sucesivas victorias que los indios han tenido en todos los últimos combates.

El Gral. Manzo ha estado escribiendo constantemente al Gral. Moris proponiéndole algunos franquicias si se separa de Matus para abrazar nuevamente la causa del gobierno. Dichas cartas se han quedado sin contestación, como prueba de que los jefes de los indios yaquis no aceptan las ofertas oficiales y de que están resueltos a continuar la lucha hasta el fin.

Nogales, Ariz.—El gobierno mexicano apurado por las bajas que han sufrido sus tropas en la campaña del Yaqui, se ha propuesto reemplazarlas recurriendo a la conscripción, en la forma de poner en libertad a los presos de las cárceles de todo el Estado de So-

nora para reclutarlos inmediatamente y alistarlos en el ejército de Calles.

La conscripción sólo reza con los presos de 18 a 40 años de edad, quienes son alistados en las filas de los soldados que luchan en la guerra del yaqui, debido a que el gobierno no puede ya enviar del interior del país nuevos contingentes de tropas, a causa de la necesidad que tiene de atender a la campaña contra los insurrectos que han aparecido en casi todos los Estados de la república.

Se sabe que igual procedimiento se seguirá en las demás Entidades del país, y que los jefes de operaciones militares han recibido órdenes a este respecto.

Los soldados de México cometen graves atentados

México.—Algunos Cónsules extranjeros se han presentado ante el Inspector General de Policía, Gral. Roberto Cruz, exponiendo las quejas que tienen de los soldados federales que hacen servicio de vigilancia en el Bosque de Chapultepec, y en la aristocrática Colonia «Chapultepec Heights», los cuales asaltan y roban a los transeúntes, aunque vayan en automóvil, pues emplean el sistema de detener los carruajes y con el pretexto de inspeccionar que no se lleve algo que pueda ser utilizado por los insurrectos, se despoja a los ocupantes de los coches de sus alhajas y dinero e igual cosa hacen con los peatones, a los

que detienen para saber qué armas portan y en el registro se llevan relojes y portamonedas.

Esto ha ocurrido a varios Cónsules y agentes extranjeros, y por ello ocurrieron en queja con el Gral. Cruz, pero no los pudo recibir y lo hizo al Secretario Lic. Benito Guerra Leal, quien les dijo que la policía nada podía hacer para impedir los atracos de que se quejan, por llevarlo a cabo militares, pero que se dirigirá al jefe de la guarnición para que mande investigar lo que ocurre. A esto le informaron que del Cuartel denominado del Chivatito, era de donde prevenían los soldados que cometían esos atentados.

Marruecos está casi pacífico

Madrid.—La Presidencia del Consejo ha emitido una nota dando cuenta de la situación reinante en Marruecos, la cual de acuerdo con ella, no puede ser más satisfactoria.

Las fuerzas militares que se encuentran en el protectorado serán organizadas con su propia plantilla, instruyéndose por el territorio del protectorado en forma propia al mejor mantenimiento de la paz en toda su extensión.

También se anuncia que más de veinte mil hombres que debían de ir al actual remplazo no irían ahora, sino once mil, los cuales se incorporarían inmediatamente, instruyéndose en cuerpos de la Península, vendiendo a ocupar sus puestos en Marruecos, a medida que se necesiten. La nota acaba expresando que la situación halagüeña reinante en la actualidad en el protectorado carece de precedentes desde el año de 1919.

Cristo el enamorado del alma

¿Qué moviera a Cristo, la segunda persona de la Trinidad Beatífica, a decir a Su Padre: «yo padeceré y moriré por el hombre, es decir, ofrezco en holocausto por salvarle del pecado?»

Todo fué por la satisfacción a su Padre Celestial, su mayor gloria y el amor puro y desinteresado al alma figurada en la zuluquita del Cantar de los cantares a quien su enamorado esposo le dice: «ven Paloma mía» tocándole la puerta y como ella no le abre, trata de entrarse por la ventana; esto es el alma ingrata que rechaza a su enamorado esposo y entonces este hácese toda violencia para conquistarla para sí. Así pasa en los altares donde está prisionero el Divino enamorado deseoso de posarse en las almas.

¡Oh Divino Jesús y qué amor tan grande tan verdadero y tan desinteresado que tienes a las almas. Solamente Francisco de Asís te supo contestar cuando le dijiste: «Francisco estás loco?» y re-

puso: «loco eres tú que diste la vida por amor a una humanidad tan ingrata» ¡¡qué dos corozones para entenderse!!

Un elemento, es decir, otro loco.

Telegramas rezagados en la Oficina Central

David Sibaja, Limón.
Hermógenes Arguedas, J. Viñas, María Elsa de Gosebruch, León.
María Espinosa, Sirias, Acroy A.
Graciela Abaunza, Managua.
Eduvigis de Saavedra, Limón.
Esmeralda de Cebas, Las Juntas.
Nelly González R., Bagaces.
Fidelia Blanco, Peralta.
Fidel García y Sra, San Marcos.
Clotilde de Martínez, Pacayas.
Teresa Barquero, Turrubares.
Hortensia Zamora, Alajuela.
Otoniel Mora, Acosta.
Josefina Mora, San Ramón.
Carmen V. de Rojas, Puntarenas.

NOTAS VARIAS

La escritura de venta de la empresa periodística El Mundo, fué firmada el 26 de febrero en el protocolo del Lic. don Rafael Herrera Jenkins.

El Hotel Pensión Italiana, fué vendido por los señores Silvio Negrini Protti y Félix Vallini, a la señora Josefina Negrini Protti.

Como las cuentas por atraso de pago en los impuestos municipales pasan actualmente de 200.000 colones, el Ayuntamiento ha acordado

Teresa Rodríguez v. de Solís, Limón.
José Varela, San Isidro de Heredia.

Celín Mora, Alajuela.
Rafael León, Turrialba.
Alberto Mora, Sto. Domingo.
San José, 9 de marzo de 1927.

2º Jefe de la Central.
G. PANIAGUA.

compeler a los morosos a tener un arreglo extrajudicial antes de proceder a su ejecución formal.

El Ejecutivo ha agregado a los asuntos de que debe conocer el Congreso en las actuales sesiones extraordinarias, el Proyecto de Ley para la creación de un Tribunal de presas marítimas.

El Club Sport La Libertad está organizando una fiesta deportiva para uno de los próximos domingos en Electriona.

El domingo 27 se jugará en el Estadio la primera partida entre el equipo peruano Chalaco y una división del Club La Libertad.

Con el objeto de pagar a don Julio Gurdán una deuda de ₡ 100.000, la Municipalidad gestiona la consecución de un empréstito por esa suma, al 8% anual.

La Secretaría de Fomento ha

aprobado las bases fundamentales y reglamentarias de la Escuela de Agricultura, creada por el Gobierno en diciembre del año pasado.

La instrucción regular que ofrecerá esa Escuela Nacional consiste en un curso de tres años, dividido en seis términos de cuatro meses y medio cada uno.

En Puntarenas se encuentra una de las ruedas de Chicago que en esta capital funcionaron durante las últimas fiestas cívicas.

El Lic. don Rufino Solís desempeñará el cargo de Cónsul de Honduras en Limón durante el tiempo que permanezca ausente de ese puerto el Cónsul propietario Lic. don Otoniel Fonseca.

El Ejecutivo ha solicitado del Congreso se vote una suma para dotar a la estación inalámbrica de La Sabana de un equipo completo que necesita para su cabal funcionamiento.

Pasa a la cuarta página

Los corruptores de pueblos

(Por Adolfo de la Cuesta)

México se halla en las redes de un servicio de espionaje que no había conocido ni en los más funestos días de su vicisitudinaria historia. Bustamante, López de Santa-Anna, el general Díaz o Victoriano Huerta, no contaron con tan crecido ni con tan variado número y género de auxiliares ex-oficio...

Nada más dos regímenes de nuestra portentosa América pueden parangonarse con el México actual: la Guatemala de don Manuel Estrada Cabrera y la Venezuela de don Juan Vicente Gómez.

El síntoma es letal. Los espías son gusanos de la carne social gangrenada. Cuando las tiranías adquieren por el terror y el cohecho la fuerza corruptora suficiente para convertir en espías a personas de todas las clases sociales, poca esperanza queda a quienes aman la libertad, la decencia, el orden, el respeto a los derechos. Familias enteras de la capital mexicana, movidas por groseras necesidades, por codicia o por incompreensión del abismo de vileza en que se hunden, aceptan el papel de deladoras del pueblo oprimido. Se explota como un filón de oro la denuncia indigna. Sórdida confabulación de bastardos intereses estrangula

a la Nación mexicana, sin dejarse siquiera libertad para sollozar de congoja. Hasta el lamento se denuncia como manifestación de rebeldía, y la confiscación, el cateo, la ejecución sumaria, el tormento físico, el ultraje, son consecuencia de una simple queja denunciada por los espías.

Va más lejos aún la avilantez de los dictadores mexicanos, y envían al extranjero a esos agentes delatores, entre los que hay damas de conducta menos que sospechosa, pero de apariencia inofensiva; señoritas con historia y con el señuelo de su juventud y su belleza; hombres de aspecto digno—sepulcros blanqueados—que no desdeñan la tarea fácil del espía; jóvenes con aire de estudiantes, que se esconden en colegios de los Estados Unidos, a quienes ya inculcó, desde tan temprano, la tiranía mexicana, con el virus de la deslealtad...

Todo optimismo naufraga en semejante mar de miserias morales. No hay redención posible ante el estrago de las fuerzas corruptoras. ¿Quién puede escapar a la contaminación? ¿quién logra conservar su integridad de espíritu en medio a las acechanzas del Mal, organizado con tantos tentáculos ponzoñosos? ¿A quién le puede quedar serenidad rodea-

do de peligros insospechados, bajo una amenaza múltiple e invisible, ubicua y despiadada? En todas partes se ve la oreja desleal del delator, la mirada traidora del espía, la sombra fugitiva de Judas Iscariote...

¡Pueblo noble el mexicano que tanto mal sufre y tolera! Más le valiera dejar de serlo un día, veinticuatro horas nada más, pero no para aumentar las legiones de esbirros de los déspotas, sino para sacudir los yugos nefandos, para readquirir la dignidad menoscabada, para escapar al rigor de sus verdugos!

Como el día de las rectificaciones, el de la justicia suprema, el del reajuste ineludible, ha de llegar tarde o temprano, es indispensable que los mexicanos conserven una lista minuciosa de todos los agentes de la Tiranía, sin que escape uno solo. Urge anotar aun a aquellos cuya labor profesional es la denuncia. Que no olvide esto el pueblo mexicano.

A la destrucción de la riqueza pública, a la paralización de la vida económica del país, al exceso de la rapiña fiscal y todos los otros agravios materiales que se han inferido a la raza, con dolor profundo, agregamos ahora que el poder corruptor de los opresores ha inficionado el cuerpo nacional con el virus del espionaje.

SACRISTAN. El Cura que necesite uno, pida informes a la oficina de este diario. Acepta módico sueldo.

El último vapor nos ha traído
Salmón - Atún - Sardinas
Boquerones - Encurtidos
= BACALAO =
Merluza - Bonito - Almejas
CALAMARES EN SU TINTA
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Se vende de ocasión un sobretodo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Linooleum para saguanes. Alfombras linooleum para pisos.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Al margendel libro de Brígido Caro sobre Calles

Continúa

Calles banquero

La principal casa bancaria de Hermosillo tenía en 1923 doscientos mil dólares de capital. Calles era dueño del cuarenta por ciento de las acciones de esa empresa.

Calles ganadero

En algunas páginas de la obra de don Brígido Caro, aparece el hecho de que algunos ganaderos que, en los días de la expedición punitiva, pretendían salir del territorio mexicano para salvar sus intereses, y que llevaban consigo sus ganados, fueron despojados de estos, apoderándose de ellos Calles.

En la página 81 del citado libro se lee:

«En Agua Prieta se encontraba Calles al principiar el año de 1917, cuando una caravana de campesinos, procedentes de Pearson y otros lugares del Estado de Chihuahua, fueron aprehendidos por fuerza de su mando, al acercarse aquellos a la frontera de Sonora.

«Eran todos honrados trabajadores, que temerosos de las depredaciones de Pancho Villa, habían abandonado sus hogares, dirigiéndose a los Estados Unidos, conduciendo algunas cabezas de ganado de su propiedad, al amparo de las columnas expedicionarias del general Pershing.

«Calles ordenó que se les decomisara el ganado, que llevaban y que fueran internados a la cárcel, mientras se hacían las investigaciones correspondientes.

«Pocos días después, aquellos desventurados fueron sacados misteriosamente de la prisión y conducidos a un lugar apartado, en donde sin formación de causa, como de costumbre, fueron fusilados por orden del general Calles».

En las páginas 102 a 105 aparece un curso de don José Anchondo, elevado al entonces Presidente de la República, el famoso

bandido Venustiano Carranza; debiendo advertirse que, por los hechos que en ese documento se mencionan; se elevó también una queja a la Cámara de Diputados; pero los pormenores de esa queja y su resultado no son de este lugar, por lo que nos limitaremos a tomar de ese documento lo relativo a los ganados de que Calles se apoderó.

Dice así el señor José Anchondo: «A raíz de haber penetrado a territorio mexicano la llamada «expedición punitiva», que vino bajo las órdenes del general Pershing, todos los habitantes de los pueblos de esta región abandonaron sus hogares, temerosos de las depredaciones de Francisco Villa y las chusmas que lo acompañaban; llevándose consigo sus pequeños intereses y hasta sus animales, con la esperanza de salvarlos, introduciéndolos a los Estados Unidos, como sucedió con todos los que iban juntos con la «punitiva». Pero desgraciadamente, mi infortunado hermano, en unión de los señores Luis González, José Hernández, Magdaleno Díaz, F. Cordero (de 11 años de edad), Higinio Mondaca, Hilario Chávez, Rafael Ponce y Miguel Molina, tomaron la delantera de las tropas americanas, conduciendo sus animales, entre los que iban muchos pertenecientes a mis hermanos menores. A esta circunstancia se debió que fueran aprehendidos y conducidos a Agua Prieta por los soldados del general Plutarco Elías Calles; y después de haberlos despojado del dinero que llevaban, se apoderaron también del ganado que en número de 250 cabezas quedó en poder del general Calles, quien además, recibió una chequera de mi hermano, pues éste tenía fondos en los Bancos de los Estados Unidos, los cuales fondos desaparecieron, sin que haya sido posible averiguar qué ítem dispuso de ellos.

Continuará



la "Consentida"

PARA ella son todos los mimos. No sólo por ser "la menor," sino porque es tan dulce, tan suave y tan cariñosa. Además, siempre ha sido delicadita de salud y ello aumenta la ternura con que se la quiere. ¡Qué dolores de oído, Madre Santa, y qué dolores de muela ha sufrido la pobre! Antes "mamá" y la "abuelita" la llenaban de unturas y menjurges caseros sin darle alivio. Ahora se acabó todo eso. Una dosis de

CAFIASPIRINA

y a los cinco minutos ya está completamente buena y tiene otra vez en los labios su alegre sonrisa angelical. Y como a ella, a todos los demás de la casa, Cafiaspirina proporciona bienestar y alivio.

NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RIÑONES.

Incomparable también para los dolores de cabeza; las neuralgias; el reumatismo; las consecuencias de los excesos alcohólicos y las trasnochadas, etc. Regulariza la circulación y levanta las fuerzas.



¡No reciba tabletas sueltas! Pida el tubo de 20 tabletas, o el SOBRECITO "CAFIASPIRINA" de una.

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL
DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº
FRENTE A LA CIGARRERIA MENDIOLA
Ofrece un gran surtido de útiles para escuelas especialmente cuadernos en todos los gruesos y de la mejor calidad de papel
PRECIOS SIN COMPETENCIA

ESTAMOS LISTOS para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase
Pida Ud. los renombrados CUADERNOS de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & Cº)

Un rato de conversación con la señorita Secretaria de la Liga de Acción Social

Un deseo grande de tender nuestra mano de admirador a la conocida y modesta escritora nacional, la Srta. Rosa Quirós P., nos hizo encaminar nuestros pasos hacia el Barrio de Aranjuez.

Su casa, sita en un rincón amable, ajena al trajín de otras ruas, nos hace pensar que tiene mucho de estratégico para librar combates periodísticos y por añadidura católicos, segurísimos de ganar siempre que al otro lado de la trincherita haya como ahora, una tan valiente generala. conocedora del terreno, inflexible y serena.

Todo esto pensábamos antes de llamar a la puerta; poco después la señorita Quirós a quien conocíamos bien porque conocíamos su estilo, nos hacía pasar a la sala, y con una dulzura muy suya nos procuraba un asiento.

Teníamos gran deseo de saludarla personalmente la dijimos, Vamos atrás de sus escritos; su campaña no nos es indiferente. — Gracias por tanta generosidad.

Y luego, tratando de atenuar con sinceridad el mérito de su labor nos dice: «Escribo pero lo hago mal, y convencida de que hay otros elementos que podrían con mejor éxito desempeñar mis funciones dentro de la Liga de Acción Social.»

Pero nosotros, respetuosamente negativamente desaprobamos tal modo de pensar:—su cargo es de gran responsabilidad y preparación; otros elementos podrían, no decimos laborar con mejor, con igual éxito pero tendrían que comenzar. y

¿.?

Algo se recoge; a diario recibo montones de libros malos. Mi hoguera debe haberse familiarizado con las novelas de las Dumas, de Blasco, de Vargas Vila, de Zola. Son moneda corriente en nuestro medio empobrecido y sensual. Hace algún tiempo circulaba con gran profusión una revista extranjera y verde como dicen los españoles, hasta más no poder. Un joven me la trajo para que la juzgara; claro está la enfoqué. Dichosamente no grité en el de-

sierto. Supe después que la muy indecente había puesto pies en polvorosa y como ve Ud. no ha vuelto.

¿.? Los señores libreros me atienden. La culpa no es de nosotros, me dicen.

Pedimos lotes de libros y el trigo viene revuelto con la cizaña.

Pero son generosos y acabarán por entenderme. Y no es que pidamos ver en la estantería sólo el Kempis y el Año Cristiano.

Hay casos—decía nuestro Presidente en su veto del 5 de agosto de 1926—en que la pornografía es patente como la llaga del mendigo que vive de exhibirla. Pero hacía un distinguo; bien. el puede hacer cuantos quiera. Por lo demás creo que sería ridículo discutir el afecto que hacen ciertas novelas a nuestra juventud, que como el ídolo de Daniel por lo regular se sostiene en pies de barro.

Tengo para mí que algún fruto he conseguido y que los consecuentes libreros se abstendrán de fomentar molice vendiendo lujuria embalada en páginas.

¿.? Muchas señoritas vienen personalmente trayendo cargas de libros amorales y ya en las llamas si tuvieran dientes se les oíría crujir.

En cambio mantenemos bien provista y seleccionada una biblioteca que esperamos aumentar.

¿.? Pasan de 300 los volúmenes.

Casi todos han sido obsequiados por personas que en verdad comprenden qué clase de cruzada llevamos a cabo. y que van en todas direcciones.

¿.? Oh. la crítica!

La que no me es grata es cierta critiquilla insolente y con su dónimo.

Por lo demás, la crítica es necesaria.

De mala gana se trabajaría si ya no hubiese Zoilos.

El rasgueo de mi pluma no es apasionado. Dichosamente tengo muy buenos ojos «para ver en

dónde termina el arte y en donde comienza la desvergüenza.»

Como Secretaria de la Liga o como simple socia mi acción será directa contra los libros que velada o abiertamente canten el sensualismo, el divorcio, el duelo, el suicidio, etc.

Pido también dignidad en el leer.

¿.? Si, razón le sobra. Infinitamente más difícil que quemar las malas novelas, es crear el convencimiento de que no deben leerse.

Para que algo quede es preciso crear ese convencimiento y en mis humildes escritos trato de inculcarlo.

Al bautizar san Remigio a Clodoveo rey de los francos le decía: quema lo que adorabas y adora lo que quemabas.

Este es el milagro que queremos y para operarlo no estarían demás los arrestos de todos los católicos, sí, de todos sin excepción de personas.

Nuestra plática se dilataba. Sus escritos habían despertado en nosotros simpatía, pero después de haberla oído hablar como un apóstol de una cruzada que ya no puede ser mejor, es grande admiración la que la profesamos. Y agradecidos por tanta gentileza y con palabras de aliento hubimos de despedirnos.

Después. vinimos pensando en lo que puede la pluma cuando está al servicio de la verdad, que es sufrida y benigna, pero al fin . . . refractaria. Pluma de diamante la de ella que sin poses ridículas, desde su amable rincón, libra una batalla verdaderamente gigante a favor de nuestra juventud, que ella la quiere de fuego y oro: espiritual y fuerte.

Sería de desear que no se la dejase sola; que una más intensa cooperación tuviese de parte de las señoras y señoritas católicas, para que juntas y heroicas libren el último y decisivo combate.

Guillermo Petit

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Ecribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis. P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City-E. U. de A.

Se vende una casa situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpautier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Lea Ud. la novela original, de fondo histórico, que próximamente comenzaremos a publicar, titulada **“El Castellano de Bosworth”** por Emmanuel Thompson

FRANCIA

Los anticlericales piden al Gobierno vuelvan las Ordenes Religiosas

Un grupo de profesores universitarios e intelectuales franceses, compuesto de judíos, protestantes y anticlericales, ha presentado al Gobierno una solicitud de revisión de la ley de Asociaciones que permita el regreso a Francia de las Ordenes Religiosas expulsadas después de la ley de separación.

Los autores de la iniciativa son un profesor protestante del Colegio de Francia, Dumas; un judío, fundador de «L' Humanité» y amigo de Jaurés, Levi-Bruhl; otro judío, profesor también en el Colegio de Francia y cuñado de Dreyfus, Hadamard; un ex-candidato radical por los Vosgos, Lapicque, profesor de la Sorbona, y, por último, el conocido escritor Charles Richet.

La razón principal en que fundan

su petición es la decadencia francesa en la América del Sur, a causa de la imposibilidad en que se encuentran las Ordenes Religiosas francesas de reclutar novicios de su propia nacionalidad, en daño de Francia y de la cultura francesa, de la que eran los principales representantes. Como profesores, pues, y sobre todo como franceses, piden a Monsieur Poincaré «que intervenga a favor de las Congregaciones francesas de América latina, que enseñan el francés y nuestra cultura a más de 100,000 alumnos, y que, privadas del reclutamiento desde hace veintidós años, van a morir o dejar de ser francesas».

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Santoral

Jueves 10.—Santos Melitón y 40 compañeros mártires y Macario, obispo.

SAN MELITON Y COMPAÑEROS MARTIRES

Imperando Licinio, hizo publicar un edicto en que mandaba, so pena de la vida, abjurar la religión cristiana. Había en el ejército cuarenta soldados que eran cristianos y el prefecto Agricola los exhortó a negar la fe de Cristo. No siendo obedecido, hizo los encerrar en la cárcel, donde pasaron la noche cantando alabanzas al Señor, y Cristo se les apareció diciendo: «Bien habeis comenzado: mirad que acabéis bien.» Arrojadlos desnudos en una laguna helada, pidieron al Señor que ninguno flaquease; más uno de ellos, vencido del frío, se pasó a un baño caliente, y luego expiró. Habiendo visto un portero que velaba bajar los ángeles con treinta y nueve coronas, movido de la maravilla se hizo cristiano. S cárceles de la laguna para conducirlos en carros a una hoguera, y reservaron a San Melitón, que, por ser más joven, había resistido más a la violencia del frío; pero su madre le cogió en sus brazos y le echó en uno de los carros, y todos fueron quemados el día 9 de Marzo, año de 316.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° 740. El Grano de Oro

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE

AL

CORREO NACIONAL

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española

de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

“Calidades insuperables”

“Acabado irreprochable”

“Precios muy moderados”

Visítenos y comprará.

No pida jabón amarillo

DIGA: yo quiero

JABON

CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

“La Mariposa”

Fábrica de Jabones y Velas JESUS MARIA CASTRO VALVERDE Plaza Viquez—San José

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

De San Vicente de Moravia

En esta ciudad se ha construido un elegante Teatro que se llama «Valencia».

Se formó la sociedad anónima, compuesta de diez socios con el fin de hacer la construcción y explotación de dicho Teatro; quedando integrada la Directiva en la siguiente forma.

- Don Ismael Chaves, Presidente.
- „ Juan de Dios Umaña, Secretario.
- Don Victoriano Huertas, Pro-secretario.
- Don Humberto Umaña, Tesorero.
- „ Betulio Sancho, Administrador.
- Don Máximo Rojas, Contador.
- „ Juan Murillo, Fiscal.
- „ León Antonio Valle, Vocal.
- „ Juan Bautista Montero „
- „ Manuel Antonio Zamora „

Comité de Vigilancia

- José Umaña Castro.
- Luis González.
- Vicente Soto.

Censor-El Jefe Político.

El Teatro es un edificio bastante grande; posee palcos, lunetas, galerías, etc; tiene un buen escenario con un decorado elegante para la mejor compañía.

El 20 será la inauguración con la compañía Gloria de Armiñán, que fué muy aplaudida en los mejores Teatros de San José.

El aparato cinematográfico es uno de los mejores llegados al país; trabaja con bombilla eléctrica en lugar de carbón bajo las expertas manos del operador Federico Quirós A. de Guadalupe. Orpuesta bajo la dirección de don Ramón Rodríguez.

El decorado fué hecho por don Paulino Chaverri.

Reporter.

Notas varias

Viene de la primera página

El domingo próximo se efectuarán los siguientes juegos del campeonato nacional de base ball.

Primeras divisiones: Adela y San José en la Plaza González Víquez. Torbellino y Plaza González Víquez en Alajuela.

Segundas divisiones: Bayer y Radio en Plaza González Víquez.

Se anuncia la próxima aparición del libro del Ingeniero don Bernardo Iglesias sobre enfermedades del café.

Con el fin de proceder a la elección de la nueva Directiva, celebrará sesión plena la Cruz Roja.

La Municipalidad ha suprimido el impuesto a los vendedores ambulantes de helados.

En los talleres de Obras Públicas se están fabricando los pupitres para las aulas de la Escuela de Agricultura.

En la esquina de la Catedral Metropolitana chocó el camión N° 779 con el automóvil del Lic. don Tobias Zúñiga M.

Ya fué localizado en la Isla de San Lucas el sitio donde se levantarán las antenas de la estación inalámbrica.

El Sr. Capellán del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles ha publicado en el Diario de Costa Rica una licitación para construir la fachada de la iglesia.

La Comisión de Vías Públicas recibirá una máquina especial que ya está en Limón, para regar petróleo caliente en las calles y que será de gran utilidad en los trabajos de arreglo de nuestras vías.

Manual completo de Biología Moderna macro y microscópica

Por el P. Jaime Pujiula S. J., Director del Laboratorio Biológico de Sarriá, (España)

Un volumen de 524 págs. tamaño 17 por 25 cms. ilustrado con unas 600 figuras y varias láminas a todo color.

Precio: 22 pesetas en rústica. 25 pesetas encuadernado en tela.

Desde hoy cuenta la juventud estudiosa con un «Manual completo de biología moderna, macro y microscópica» escrito expreso para servir de texto en las clases de biología.

Su aparición responde a la necesidad que se sentía de compendiar en un solo texto, fácilmente manejable, lo más sólido y saliente de cuanto abarca el vasto campo de las ciencias biológicas.—Los epígrafes de las diez partes que comprende este Manual, prueban que el autor ha logrado a maravilla su aserto, abarcando toda la Biología, desde la química biológica hasta los grandes problemas de biología, explicando lo substancial de cada una de las ramas de la hermosa y complicada ciencia de la vida.

En su elocubración se han roto moldes antiguos, dando más importancia a aquellas cuestiones fundamentales de carácter científico más marcado, que hasta ahora talvez se estudiaba más a la ligera, cercenando, en cambio, largas descripciones, y excesivas citas de especies, que solían ser la pesadilla

de los que, sin dedicarse a la sistemática, tenían que estudiar estas ciencias.

Los tratados de Bionomía y Problemas biológicos, las substanciosas sinopsis, que se siguen a cada parte, lo escogido de las experiencias de cátedra, la sana orientación filosófica, que ha sabido imprimir el autor a esta obra, la rica y copiosa declaración etimológica de los términos técnicos, etc., etc., así como también la digna presentación y extraordinaria ilustración con que sale enriquecida esta obra, permiten augurar será recibida con sincero aplauso por todos los científicos y escolares de lengua española.

Dirigir los pedidos a Miguel Casals (Tipografía Católica Casals) Calle Caspe, 108 (Apartado 776) Barcelona (España).

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 —
París.....	79 1/2 —
España.....	337 —
Bélgica.....	280 —
Italia.....	88 —
Suiza.....	386 1/2 —
Berlín.....	400 1/2 —
Amsterdam.....	0.40 1/4 —

Vida Personal

De Santa María de Dota regresó la Srta. Julia Braun.

—El Presbo. don Jaime Morera, Cura de esa Parroquia, se encuentra en esa capital.

—Llegó de Atenas don Juan Vargas G.

Suscríbase a este diario

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Liga de Acción Social de Señoras y Señoritas Costarricenses

El domingo 13 del presente habrá sesión de la Liga en el Salón de Catecismo de la Merced de 2 a 3 de la tarde.

El Director, ROSENDO DE J. VALENCIANO

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del bígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA